



ACREDITACIÓN INSTITUCIONAL:

# Universidad del Bío-Bío renueva su compromiso con la calidad y es la primera universidad estatal en presentarse bajo nuevo marco regulatorio

La Universidad del Bío-Bío (UBB) es la primera universidad estatal en someterse al proceso de acreditación institucional bajo el nuevo marco regulatorio que entró en vigencia recientemente, de acuerdo con las modificaciones a la Ley 20.129, sobre aseguramiento de la calidad en la educación superior.

“Trabajamos intensa y participativamente en nuestra autoevaluación y levantamos un informe sólido y transparente, que da cuenta cabal de nuestros logros y oportunidades de mejora”, sostiene el rector Dr. Benito Umaña. El académico destaca que la UBB es “una Universidad con un proyecto educativo consistente y que crece sostenidamente, a partir de sus propias capacidades y su identidad estatal y birregional”.

La Universidad del Bío-Bío nace de las sedes de la Universidad Técnica del Estado en Concepción y de la Universidad de Chile en Chillán que, devenidas en la Universidad de Bío-Bío y el Instituto Profesional de Chillán, se fusionaron en 1988. La creación de la Región de Nuble, el 2018, le dio el carácter de Universidad birregional, el que fue formalizado este año con la ley que autoriza la birregionalidad de las universidades estatales y le entrega esa condición a la UBB.

“Ser reconocida legalmente como una institución birregional oficializa una situación que se constata en los hechos y facilitará la realización de nuevas iniciativas orientadas a potenciar el desarrollo de la nueva región”, señala la prorectora Julia Fawaz. El rector añade que “la presencia birregional permite a la Universidad entender y abordar con pertinencia académica las necesidades específicas de cada región”.

Actualmente, la UBB lleva adelante proyectos emblemáticos en sus dos sedes, con apoyo del respectivo Gobierno Regional. Se trata del Polo de Salud Nuble, que busca responder a las necesidades regionales y locales



Dr. Benito Umaña, rector de la Universidad del Bío-Bío.



en este ámbito con una mirada de servicio público, innovación y formación. Al alero de la iniciativa —que también incluye un centro epidemiológico y un centro de

simulación clínica—, el 2023 se abrió la carrera de Química y Farmacia y este año comenzó a impartirse Medicina, con una matrícula compuesta mayoritariamente por jóvenes de la región.

“El Polo de Salud también dialoga con ejes de la Estrategia Regional de Desarrollo de Nuble”, acota la prorectora.

En Concepción, en tanto, se está implementando el Parque

Urbano UBB, que cambiará la fisonomía del Campus penquista de la Universidad y lo abrirá a la comunidad. La propuesta se realiza bajo un modelo cuatriestamental, que involucra a los tres estamentos universitarios y al vecindario, que han tenido una activa participación en la elección y priorización de las intervenciones. Junto con el proyectado Planetario Regional que se instalará en el mismo recinto, impulsará el desarrollo urbanístico, científico y cultural de la ciudad y la región.

La participación de la ciudadanía es un elemento importante para la institución “En nuestra vinculación con el medio, promovemos la cuádruple hélice, es decir, la colaboración entre los sectores público, privado, la academia y la sociedad civil”, afirma el rector. En esta línea, la Universidad ha realizado distintos proyectos con municipios y otros organismos del Estado, empresas y comunidades locales.

La presencia birregional permite a la Universidad entender y abordar con pertinencia académica las necesidades específicas de cada región”.

La UBB es una Universidad con un proyecto educativo consistente y que crece sostenidamente, a partir de sus propias capacidades y su identidad estatal y birregional”.

Dr. Benito Umaña, rector de la Universidad del Bío-Bío.